



Mi Universidad

Jarumy Jamileth Salazar Pérez.

Control de lectura.

I er. Parcial.

Antropología médica I.

Sergio Jiménez Ruiz.

Medicina Humana.

I er. Semestre.

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de noviembre de 2024

Dr. Pascali

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
JAGUARY SANCHEZ

El poder de los símbolos

Magia, enfermedad y acto médico

En la enfermedad y cultura los antropólogos decían y denominaban "universales culturales empíricos" es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidos por los especialistas en salud o médicos. Al estudiar la diversidad de creencias, prácticas y etiologías en nuestra información, confirmación como *homo sapiens sapiens*. Siendo la preocupación por la enfermedad, el sufrimiento y la curación. Al poder estudiar la diversidad de creencias, prácticas y etiologías en torno a la enfermedad y la curación, los investigadores empezaron hablar de sistemas médicos para referir el conjunto de representaciones y prácticas, formas de atención, técnicas y tecnologías involucradas en el acto de curación y tratamiento de la enfermedad. Estos sistemas médicos reflejan realidades sociales. Al respecto, los epidemiólogos y médicos sanitarios han dado debida cuenta de las correlaciones entre las tasas de mortalidad y morbilidad y las condiciones socioeconómicas de los grupos. En un segundo punto, la significación social atribuida a la enfermedad. Los padecimientos en salud constituyen, efectivamente, ejes centrales en la construcción de significados colectivos, conformando metáforas culturales a partir de las cuales se interpretan diversos procesos o estados sociales. Por tanto así que la sociedad, el

Reproducción técnica y cultural

• Desde la década de los sesenta y en particular desde los setenta, se desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Se señala que la organización de la medicina alopatrica y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto (incremento del gasto en salud asistencial), pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta la forma de morir). Dichas críticas no son unívocas, dado que mientras unos grupos subrayan el efecto negativo de las concepciones ideológico / técnicas dominantes, sus implicaciones económicas o el tipo de tecnologías aplicadas, otros hacen hincapié en la exclusión de otras ideologías / prácticas curativas, el dominio de una actividad básicamente asistencial o su función de normatividad social. Mientras unas enumeran modificaciones más o menos sustantivas pero que se realizarán dentro del campo biomédico (incluso de la acupuntura, realizada / supervisada por médicos o paraprofesionales), otras buscan una complementación de enfoques (rehabilitación de la figura de la biomedicina como institución hegemónica (reemplazo por medicinas etnicas) o las defensas y las críticas, fran-

MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA COMO ALTERNATIVAS DE TRATAMIENTO DESDE LA CONQUISTA HASTA EL MEXICO ACTUAL

El objetivo de la medicina tradicional analiza históricamente la medicina tradicional como alternativa de un tratamiento desde la conquista. La OMS define a la medicina tradicional como "la suma de conocimientos, técnicas y prácticas fundamentadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas y que se utilizan para mantener la salud, tanto física como mental". La medicina convencional cuenta con especialidades al igual que la medicina indígena: la especialidad para el temascal, el uso de las diferentes plantas medicinales para que la enfermería pueda promover e informar dichas técnicas. Tras la llegada de los frailes, los astrólogos y tradiciones combatió totalmente por la evangelización; entre los primeros informes de esta práctica se dieron en los escritos de Diego Durán, el fraile. En la actualidad en México, en varias comunidades indígenas de México, el temascal es un lugar privilegiado para atención, de igual manera cuenta con la cura en este escenario la comadrona tradicional, de igual manera una atención ecuélica a la embarazada, controla que el feto esté en la posición correcta. Con la herbotaria, la cultura mesoamericana tenían un conocimiento avanzado de las plantas, en el siglo XVI, los conquistadores demostraron la importancia que la herbotaria tenía a

ANÁLISIS COMPARATIVO ENTRE LA MEDICINA CIENTÍFICA MODERNA Y LAS CARACTERÍSTICAS GENERALES DE LAS PRÁCTICAS MÉDICAS TRADICIONALES.

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. La medicina científica es la medicina convencional considerada oficial en nuestro sistema de salud. Para muchos, ambas son prácticas aparentemente irreconciliables que se encuentran en los antipodas del ejercicio médico. A pesar de esa aparente dicotomía o contradicción, se desarrollan en una convivencia constante de horizontalidad y de respeto entre ellas. Se deja de lado y se manifiesta el uso de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracteriza o por la dimensión médico-cultural en la que está parcialmente basada. Asimismo, al ser la medicina científica considerada legalmente como el sistema oficial de atención en salud en nuestro país, algunas personas relacionadas con la medicina o ante esta inquietud se ven,

Bibliografías.

1. Hospital Italiano de Buenos Aires. (2006). Artículo. Recuperado de (pdf)
2. Menéndez, E.L. (1998). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. *Natura Médiatrix; Revista Médica Para El Estudio Y Difusión de Las Medicinas Alternativas*, 51 (Octubre), 17-22.
3. Medicina tradicional mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual. Una visión de enfermería | *Temperamentvm*. (2022). *Ciberindex.com*.
4. Autor. (2016). Título del artículo. *Anales de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos*, 29(2), pp.-pp. Recuperado de pdf